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«El tesoro de la Iglesia es la sangre de
Cristo, dada en precio por el alma (...) y ustedes
son el ministro». La afirmación, icástica síntesis
del pensamiento de Catalina de Siena sobre el
misterio sacerdotal, constituye la esencia de la
primera epístola que Gregorio XI recibe de la
sienés poco después de su llegada a Roma (el
17 de enero de 1377). La sede de Pedro,
después de una larga permanencia en Aviñón,
regresa a Roma, a «su lugar», y el pontífice se
encuentra en la necesidad de releer una Iglesia
en tiempos difíciles y problemáticos. Urge una
valiosa reforma de las costumbres, a vivirse in
primis por el clero para que ésta pueda dar
frutos duraderos en el cuerpo universal de la
Iglesia. Sacudido por la revuelta, alimentada
por la liga antipapal que capitaneada por
Florencia y favorecida por las miras políticas de
Bernabé Visconti, el Estado de la Iglesia pierde
posesiones y ciudades. La rebelión de Cesena
(el 1° de febrero de 1377) reprimida con baño
de sangre, es una crónica tristemente notable incluso en la santa sienés.

Este escenario pasado y actual presentado en el Epístola 209, en la cual Catalina
exhorta a Gregorio XI, por parte de Dios, para actuar por la paz y no por la guerra: «¡Paz,
paz, por el amor de Cristo crucificado!», implora la santa. Si el recurso a las armas puede
parecer un acto debido para «conquistar nuevamente y conservar el tesoro y la señoría de
las ciudades», perdidas por la Iglesia, el sucesor de Pedro, sin embargo, no tiene otro bien
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más preciado para reconquistar que el de «tantas ovejitas que son un tesoro en la Iglesia.
(...) Mejor pues dejar el lodo de las cosas temporales que el oro de las espirituales».
Gregorio obtendrá los dos bienes -el honor de Dios, la salvación de las almas y las sustancias
temporales- «más con el bastón de la benignidad, del amor y paz, que con el bastón de la
guerra «, y a tal fin la sienés lo llama a la esencia de su ministerio sacerdotal.

La sangre de Cristo, que nos limpia del pecado y del cual traen virtudes y eficacia los
sacramentos, es confiada a la Iglesia: es su tesoro y ésta es depositaria, guardiana,
administradora. Mansiones sagradas y santas que Catalina ejemplifica en las imágenes de
la «bottiga» y del «cillerero». El Verbo encarnado y crucificado ha hecho de sí un puente,
encarnado entre cielo y tierra para colmar el abismo que separaba al hombre de Dios por el
pecado de Adán. Construido con piedras vivas –las virtudes- y murado con la sangre y con
la cal viva de la caridad de Unigénito Hijo, el «todo Dios es todo hombre «, el puente está
recubierto por la misericordia –la Encarnación- que repara a los viandantes por la lluvia de la
justicia divina; es además dotado de escalera, cuyos escalones- pies, costado desgarrado
y boca del Crucifico- facilitan la ascensión de la creatura que tiene en sí razón hacia su
Creador y Redentor. Y sobre el puente-Cristo es puesta «la bottiga del jardín de la santa
Iglesia».

La llave de la «bottiga», del «cillerero de la santa Iglesia», donde está custodiada la
sangre, ha sido dada a Pedro y a los que le sucederán hasta «el último día del juicio». Del
sagrado deposito «Cristo en tierra» es cillerero, portero, guardián, y sobre todo «ministrador»,
ya que la «sangre del humilde inmaculado Cordero» puede recibirse solamente por sus
manos y por aquellos a los que él ha ungido como ministros, para que lo ayuden «por todo
el universal cuerpo de la religión cristiana». Por el Vicario de Cristo, pues, se origina «todo el
orden de la clerecía», y como a los ministros él le confía el oficio de «ministrar esta gloriosa
sangre (...), así a él toca el corregirles de ‘sus defectos» y no a otra persona o poder: »Estos
son mis ungidos, y sin embargo dijo para la Escritura: »No hagáis mal a mis profetas»
(Salmo, 105, 15)».

Lo que Catalina de Siena enseña sobre la dignidad del ministerio sacerdotal halla una
profunda formulación en la parte de El diálogo de la divina Providencia titulada «el cuerpo
místico de la Santa Iglesia». El imperativo «quiero» caracteriza la adhesión de Catalina; a
que como es su costumbre, atribuye para sí todos los males que afligen al mundo y a la
Iglesia: »Oh alma mía, ¡ay de mí¡ todo el tiempo de tu vida Has perdido, y sin embargo han
venido tantos males y daños al mundo y a la Iglesia (...); y por eso yo quiero que lo
remedies ahora con sudor de sangre».

Luces y sombras, virtudes y pecados de los ministros son mostrados por el Padre
Eterno a Catalina: el servicio virtuoso del tesoro de sangre, puesto por Dios, por gratuita su
gracia, en las manos de los escogidos, hace resaltar, por contraste, la miseria de quien
indignamente lo administra. Catalina está invitada a tomar conciencia de la excelencia y
dignidad del ministerio sacerdotal, que Dios no ha reservado a la naturaliza angélica, sino a la
creatura que tiene en sí razón. Ésta, de hecho, creada por amor a imagen y semejanza de
Dios es recreada a gracia  de la sangre del Hijo su unigénito, tiene «mayor excelencia y
dignidad que el ángel».

En virtud de la sangre del Verbo, la originaria nobleza y grandeza de la creatura está
sublimada por el sacramento del bautismo, que por eficacia de su gracia y por el don de la fe
restaura y perfecciona en ella la potencialidad que le es propia, la actitud para amar. La
contemplación de tan grande dignidad, comprada «con tanta pena en el leño de la santísima
cruz», arranca a la santa apostrofes fuertes: »Oh ingrato hombre, ¿que naturaleza te ha
dado tu Dios? La suya. ¿Y tú no te avergüenzas de tolerar de ti tan noble cosa con la culpa
del pecado mortal?».

No obstante la vulnerabilidad y la debilidad de la creatura, legado de la culpa original, no
desisten al Amor como esencia: como ha querido la encarnación del Verbo para redimir la
obra de sus manos, revelándose a su designio de amor, por lo que para apoyar y guiar el
camino hacia Él, elige a los ministros entre la progenie de Adán. Si el bautismo da nuevamente
a la creatura «la semejanza divina pérdida a causa del pecado», el sacramento de la
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eucaristía, prodigándole bajo la «blancura del pan « el cuerpo, sangre, alma y divinidad de
Jesucristo, la une en modo admirable a su Dios. Los efectos espirituales son entonces,
idénticos tanto en el fiel como en el sacerdote, ya que el uno como el otro se nutre del
mismo pan y beben del mismo cáliz, sin embargo es exclusivo del sacerdote el don-poder
de hacer realmente presente el Cuerpo y la Sangre de Cristo en el pan y en el vino. Para
acercarse al grande misterio se requiere de toda pureza y caridad, «pero mucho mayormente
Yo exijo –revela el Padre Eterno – pureza en los ministros y amor hacia mi y al prójimo,
ministrando el cuerpo y sangre del unigénito mi Hijo con fuego de caridad y hambre de la
salud de las almas, por gloria y alabo de mi nombre».

Su especial dignidad demanda a los sacerdotes un adecuado estilo de vida: elegidos
para administrar los sacramentos, puestos «como flores odoríferas en el cuerpo místico de
la Iglesia» y «puestos como ángeles, deben ser como ángeles en esta vida». Si para
celebrar el sacrificio eucarístico éstos requieren «la limpieza del cáliz», Aquel que los ha
elevado a tanto honor pide su pulcritud y pureza de corazón, alma, mente, cuerpo. En
consecuencia deben  desterrar la soberbia de su corazón, no deben buscar «las grandes
prelaciones»; deben ser generosos y no avaros; no ver por codicia la gracia espiritual,
puesta por Dios en sus manos por la salvación de las almas. Si bien las sustancias temporales
no sostienen la comparación con el valor intrínseco de los bienes espirituales prodigados por
los ministros sagrados; éstos pueden y deben recibir de las fieles limosnas y bienes temporales
para su sustento, para socorrer a los pobres y para las distintas necesidades de la Iglesia.

.A consuelo y sustento de «sus profetas», que quiere estrechamente comprometidos
en la secuela del Hijo Unigénito, el Padre Eterno recuerda el vivido ejemplar de algunos de
sus «dulces y gloriosos ministros». Éstos, no obstante en la diversidad de funciones y de
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carismas, con verdadera y perfecta humildad y como candil puesto sobre el candelabro,
han iluminado la Iglesia y extendido la fe: Pedro, «al cual fueron dadas las llaves del reino de
los cielos de mi Verdad», con la predicación, la doctrina y el martirio; «Gregorio con la
ciencia y santa escritura y con espejo de vida; Silvestre contra a los infieles y máximamente
con la disputa y provocación que hizo de la santísima fe en palabras y en actos»; Agustín,
Girolamo y el glorioso Tomás, extirpando los errores «con la luz de la ciencia»; los martirios
con la efusión de la sangre; los prelados de «Cristo en tierra» con santa y vida honesta, con
verdadera humildad y ardentísima caridad, con la «margarita de la justicia», por la cual
habiéndose corregido a sí mismos, han podido corregir y regresar sobre el recto camino a
sus fieles. «Como pastores buenos, seguidores del buen Pastor mi Verdad, al cual Yo vi a
diez gobernar ustedes cristianos, y volviera a decir que pusiera la vida por ustedes», Todos
esos han antepuesto a ellos mismos los intereses personales, el honor de Dios y la salvación
de las almas, que convertidos su alimento, como hambrientos han comido «con dilecto en
la mesa de la santísima cruz». Así, «como los ángeles terrestres y más que ángeles» se
han acercado a la mesa del altar, celebrando «con pureza de corazón y de cuerpo y con
sinceridad de mente, ardiendo en el horno de la caridad». Han llevado a cabo incluso el
oficio de los ángeles: bajo su rebaño han vigilado como custodios y guardianes, sugiriendo
buenas y santas inspiraciones, elevando a Dios deseos y oraciones, ofreciendo la doctrina
de la palabra y el ejemplo de la vida. Un gobernar humilde y amable el suyo, fundado sobre
la fe sólida, caridad inmensa, esperanza viva en Dios providente, y esto los ha liberado de la
preocupación de tener para ellos bienes materiales, de hecho han dado tal generosidad a
los pobres que a su muerte han dejado en deuda a la Iglesia.

La heroica ejemplaridad de tan buenos y santos ministros arranca el corazón del
Padre la afectuosa exclamación «¡Oh diletantes míos!», apasionado preludio al elogio que
resume y concluye lo que el Padre Eterno ha hecho conocer de ellos a Catalina: »Oh
diletantes míos! Se han súbditos siendo prelados; siervos siendo señores; enfermos estando
sanos y libres de enfermedad y de la lepra del pecado mortal. Siendo fuertes pasan por
débiles; con los tontos y simples se muestran sencillos. Y así con todo tipo de gente por
humildad y caridad sabían ser, y a cada uno le daban de su comida».

La antítesis de la «malvada vida» de ciertos prelados, clérigos y religiosos -puestos a
ser «ángeles terrestres» y convirtiéndose en cambio en «templos del diablo»- tiene su
triste sumario al inicio de esos diez capítulos de El diálogo de la divina Providencia, en los
cuales el Padre Eterno muestra a Catalina la cruda y desnuda miseria de su vida, para que
ella y los otros sus siervos ofrezcan para ellos «humildes y continuas oraciones». «Míseros
infelices», «¡cuanto es terrible y oscura su muerte!». Es la amarga compasión del Padre
que no puede ni siquiera abrazar en la última arribada el tan esperado hijo pródigo. En esta
hora extrema, asediados por el demonio, con intolerable confusión y con horrible claridad
ven la gravedad de su estado, pero no saben confiarse a la misericordia divina. Bien distinta
la última batalla del justo: para quien ha vivido, luchando y venciendo al mundo, al demonio,
a la carne, el deceso sucede en la paz. Y el Señor su Dios, dando al pastor fiel la corona de
justicia adorna «las margaritas de las virtudes», saluda al «ángel terrestre» y así lo elogia: 
«¡Oh ángel terrestre! beato tu que no has sido ingrato de los beneficios recibidos por mí y
no has cometido negligencia ni ignorancia; sino solícito, con verdadera luz, tuviste el ojo
abierto sobre tus súbditos y como fiel y viril pastor has seguido la doctrina del verdadero y
buen Pastor, Cristo dulce Jesús unigénito mi Hijo».

(©L’Osservatore Romano - 12-13 abril 2010)
ORIGINAL: ITALIANO
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Queridos hermanos y hermanas:

Permítanme expresarles la inmensa alegría que siento al encontrarlos reunidos en
este Congreso de Fraternidades Dominicanas de América Latina y el Caribe que se desarrolla
los días 26, 27 y 28 de marzo del corriente año, en San Pablo (Brasil). Como hermanos y
hermanas en Santo Domingo, han venido desde sus comunidades de origen para compartir
momentos de oración, reflexión y fraternidad con el lema La Predicación, Misión de los
Laicos dominicos. El lema es además consecuente con el propuesto este año para la
novena de preparación del Jubileo de la Orden: “¿Cómo saldrán a predicar sin ser
enviados?” (Romanos 10,15).

Mirar al pasado…

Santo Domingo atrajo con la Palabra de Dios no sólo a aquellos que entraron en la
Orden como religiosos -los frailes o las hermanas contemplativas- sino también a los
seglares que se adhirieron desde los comienzos a la Santa Predicación.

En 1285, hace 725 años, fray Munio de Zamora, séptimo Maestro de la Orden, cuya
tumba se conserva en nuestra basílica de Santa Sabina en Roma, queriendo dar a los laicos
que vivían las inspiración evangélica de Santo Domingo una estructura más sólida, propuso
una regla para aquellos que estaban más directamente vinculados a la Orden estableciendo
la Regla de los Hermanos y Hermanas (seglares) de la Orden de Predicadores.

A los que aceptaron esta propuesta se les abrió una nueva forma de participación
directa y activa en el ministerio apostólico de la Orden. De ahí surgió una rama auténtica en
el árbol de Santo Domingo que perpetuándose hasta nuestros días, constituye el laicado
dominicano.

Las fraternidades laicales -cuya Regla fue finalmente aprobada por Inocencio VII en
1405- se establecen bajo la jurisdicción del Maestro de la Orden y son incorporadas a la
vida y ministerio de los predicadores. Desde ese momento, las comunidades de seglares
que se formaban entorno a las comunidades de frailes pasaron a ser verdaderas comunidades
de laicos predicadores que oficialmente participaban del carisma y misión de Domingo:
predicar la Palabra de Dios.

Así, de manera continuada a lo largo de la Historia de la Orden, los laicos dominicos no
han dejado de llevar como lema las palabras de San Pablo: “Predicar el Evangelio no es
para mi ningún motivo de gloria; es más bien un deber que me incumbe. ¡Ay de mi si no
predico el Evangelio!” (1 Cor. 9, 16).

El Congreso será ocasión también para celebrar los 500 años de presencia de la
Orden de Predicadores en América. En septiembre de 1510, llegó a la Isla Hispaniola
(Quisqueya en lengua nativa), isla del Caribe que hoy comparten la República Dominicana y
Haití, la primera comunidad de frailes dominicos en América. La vida y predicación de esos
frailes en tierras americanas promovió, entre otras cosas, la decidida defensa de los habitantes
originarios sometidos a las injusticias que les infligieron muchos de los colonizadores que los
explotaban y esclavizaban.

El sermón de fray Antonio de Montesinos (1480-1540), que predicó en nombre de la
comunidad un domingo de Adviento de 1511, se ha convertido en un verdadero icono de
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nuestra misión. Sigue impresionando hoy aquella pregunta que dirigió a sus oyentes cuando
-refiriéndose a quienes eran oprimidos por la codicia de unos pocos- exclamó: “¿Acaso
éstos no son hombres?”.

El testimonio evangélico de aquellos frailes hizo que Bartolomé de las Casas (1484-
1566) –entonces clérigo secular y encomendero- reflexionara e ingresara él mismo a la
Orden de Predicadores. Así se convirtió en uno de los más insignes defensores de los
nativos de esas tierras. El constante diálogo entre los frailes misioneros y los frailes profesores
en Salamanca –entre otros fray Francisco de Vitoria (1486-1546)- sigue inspirando nuestra
misión: dedicarnos por entero a la evangelización íntegra de la Palabra de Dios.

… para comprender el presente

Los miembros de las Fraternidades Laicales Dominicas celebran el primer Congreso
de este tipo en América Latina y El Caribe. Anteriormente se reunieron por primera y única
vez en el mes de junio de 1987, en Bogotá, Colombia, por iniciativa del Coordinador de
Familia Dominicana, fray Baltasar Hendriks OP. Aquel encuentro fue propicio para conmemorar
el segundo aniversario del Primer Congreso Internacional del Laicado Dominico, celebrado
en Montreal, Canadá, y en preparación de la VIII Asamblea General Ordinaria del Sínodo de
los Obispos, cuyo tema fue “La Vocación y Misión de los Laicos en la Iglesia y en el Mundo”.

¿Cómo olvidar la celebración del II Congreso Internacional de Fraternidades,
realizado en Pilar, Buenos Aires, Argentina, en marzo de 2007? Con gratitud al Señor y a
Santo Domingo, recuerdo especialmente esos días compartidos con los laicos provenientes
de todo el mundo (56 delegaciones, de las cuales 21 pertenecían a la región de América
Latina y el Caribe). Posteriormente, el Consejo Internacional de Fraternidades Laicales de
Santo Domingo se reunió a fines del mismo año para redactar la versión definitiva de las
Actas del Congreso que me fueron presentadas.

Sin duda este Congreso ha sido muy importante para tomar conciencia de la importancia
de una organización internacional para los laicos dominicos y del valor que tienen las estructuras
de coordinación nacionales y regionales. Por mi parte, les agradezco el empeño y la dedicación
de quienes han contribuido a dar vida a esta organización -en sus distintos niveles- y confío
en que pueda ser provechosa para impulsar cada vez más la misión de los laicos en
América Latina y el Caribe. No olviden, sin embargo, que es en la propia fraternidad, como
afirma la Regla, donde se nutre y aumenta el compromiso de cada uno en su vocación (cf.
Regla de las fraternidades laicales de Santo Domingo, nº 15).

Un papel muy importante en la organización y promoción de las fraternidades compete
a los Consejos Provinciales y Nacionales. En los últimos años, como signo de la renovación
del laicado dominico, las fraternidades de cada provincia se han agrupado en cinco redes
regionales. Estas redes regionales son: África: Consejo Africano de Fraternidades Laicales
Dominicanas (ACLDF); Asia - Pacífico: Consejo de Laicos Dominicos de Asia Pacífico
(APCLD) Europa: Consejo Europeo de Fraternidades Laicales Dominicas (ECLDF) América
Latina: Consejo de las Fraternidades Laicales Dominicas de América Latina y el Caribe
(COFALC); América del Norte: Consejo Inter-Provincial de Laicos Dominicos (DLIPC).
Finalmente, cada una de estas redes envía un representante al Consejo Internacional de
Laicos Dominicos (ICLDF).

Para continuar tejiendo lazos en orden a una misión más eficaz en América Latina y el
Caribe, han querido organizar esta importante iniciativa que los reúne en estos días. Me
alegra también que hayan invitado a miembros de las otras ramas de la Familia Dominicana.
Celebro especialmente la presencia del Promotor Internacional del Laicado, mi hermano
David Kammler OP a quien saludo con gratitud por su encomiable tarea en favor del Laicado
de la Orden. Saludo a los anfitriones, miembros del Consejo de las Fraternidades de Brasil y
a su asistente religioso fray Luis Antonio Alves OP. Les agradezco el esfuerzo que han hecho
para acoger a hermanos seglares de América Latina y el Caribe. Agradezco también la
colaboración de toda la Familia de Santo Domingo en Brasil, siempre tan cálida y generosa.

Todos ustedes han sido llamados a ser laicos, hijos e hijas de Santo Domingo,
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predicadores de la Palabra. Para profundizar en el sentido de esa vocación han preparado
diversos talleres. Cada uno ofrece tonalidades que merecerían un comentario específico
porque ayudan a comprender desde una perspectiva laical de la misión de la Orden en la
región.

En efecto, esos temas penetran a fondo en la vocación de los seglares a través de
preguntas que necesitan una respuesta actual. Frente al desafío de la pobreza y el sufrimiento
de tantos hermanos y hermanas, estamos llamados a ser compasivos como Santo Domingo
(un Buen Samaritano en su tiempo): ¿Quiénes son los que están al borde del camino?
¿Qué podemos hacer por ellos? Comprometidos con el destino de nuestros países, muchos
de los cuales celebran en estos años el Bicentenario de su independencia, debemos
plantearnos cuál es el alcance de nuestra “voz” y “voto” en la organización política y social.
Vivimos en una casa común, la “Tierra”, y no podemos ser indiferentes al desafío de
custodiar la creación, como nos lo recordaba el Papa Benedicto XVI en su Mensaje para la
Jornada Mundial de la Paz 2010. ¿Y nuestro compromiso con las nuevas generaciones?
¿Qué estamos haciendo? ¿Qué podemos hacer? Contemplamos a niños, adolescentes y
jóvenes vulnerables ante tantas agresiones y desigualdades. ¡Ellos son las nuevas
generaciones! ¡Son el futuro de la humanidad! ¿Qué estamos haciendo por ellos? ¿Cuál es
nuestra incidencia en el mundo de la familia, en la educación?

… y proyectar el futuro

Fieles al estilo de la Orden, en estos días dialogarán sobre los desafíos y objetivos,
establecerán prioridades y planificarán el trienio; se reunirán los representantes de las diversas
Zonas que componen la región; algunos elegirán los equipos de conducción de sus respectivas
zonas y finalmente celebrarán la 3a Reunión de COFALC para elegir al Coordinador del
trienio 2010-2013.

En este Congreso vuelven a encontrarse para renovar el espíritu y llenarse de nuevas
energías de modo de poder cumplir la Misión: anunciar la Buena Nueva, con sus trabajos,
con su testimonio, con su palabra. Que este encuentro sea provechoso para todos, que
compartan fraternalmente los gozos y esperanzas, tristezas y angustias propias de la
vocación a la cual han sido llamados y al terminar la reunión les quede la paz que solo el
Señor puede dar.

Dado en Roma, el 25 de marzo de 2010, Solemnidad de la Anunciación del Señor

Fr. Carlos A. Azpiroz Costa OP
Maestro de la Orden

ORIGINAL: ESPAÑOL
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• Quaderni di Famiglia Domenicana 12, Il Rosario mezzo di contemplazione e strumento di
predicazione profetica, Potenza, Italia, 2009, 110pp.

• Joseph Ellul op, Il-ghala tat-tama taghna - twegibiet lil hutna l-Musulmani, Pubblikazzjonijiet
Dumnikani, Malta, 2009, 62pp
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Luego del Capítulo General de Bogotá, en 2007, el Maestro de la Orden ha
nombrado a un Promotor General del Rosario: el hermano francés, Louis-Marie
ARIÑO-DURAND. Esta elección ha sido motivada por el hecho de que el Rosario se vive de
una manera especial en Francia, bajo múltiples aspectos: el Peregrinaje del Rosario,
organizado a principios de octubre por dos provincias francesas en Lourdes cada año;
los Equipos del Rosario que reagrupan más de 100.000 miembros y que por otra parte
han sido objeto de una reciente carta del Maestro de la Orden; así como las revistas y
publicaciones en este ámbito...

Se le pidió entonces crear y desarrollar un sitio. El sitio Rosarium nació el 13 de
mayo de 2009, el día de Nuestra Señora de Fátima, Nuestra Señora del Rosario. Su
dirección es www.rosarium.op.org. Después de un año, ha crecido....

En efecto, en una primera vez y de acuerdo con lo que se había solicitado el sitio
había sido propuesto en los tres idiomas oficiales de la Orden: el inglés, el español y
el francés. Sin embargo, muy pronto, otras lenguas tocaron a la puerta y los diseñadores
del sitio decidieron abrirlo a cualquier idioma, sin importar el tipo de carácter. Actualmente,
existen 29 lenguas que están presentes en el sitio: desde el esperanto en latín, pasando
por el chino, el maltés, el coreano, el finlandés o el wolof. El número de lenguas no está
limitado; todo dependerá de la buena voluntad y de las contribuciones de cada uno.

En cambio, la estructura propia del sitio no está disponible más que en las lenguas
oficiales de la Orden así como el checo y el portugués. Antes del Capítulo General
deberá estar en alemán, criollo haitiano, e italiano.

¿Qué encontramos en este sitio? ¡De todo!... sobre el Rosario, por supuesto.
Meditaciones del Rosario, homilías, comentarios, poemas, numerosos enlaces hacia
sitios de las Provincias... También hay libros, música y más de 300 fotografías de los
misterios del Rosario, santuarios y otros lugares, Nuestra Señora del Rosario ¡y de lo
que fueron sus apóstoles! En el sitio hay actualmente 750 documentos que están en
línea y su ¡número deberá crecer regularmente! Nos hemos fijado un objetivo de
1.000 textos para el Capítulo General. Pero, también aquí, depende de la buena
voluntad de todos y cada uno de ustedes.

Hay ciertamente un Promotor General del Rosario. En muchas provincias, hay
igualmente promotores provinciales del Rosario. Pero es fundamental que cada uno
de nosotros seamos promotores del Rosario, en nuestra comunidad, en nuestro
entorno. Este sitio es el resultado del trabajo de todos aquellos que amamos el Rosario
y queremos dar a conocer y propagar esta oración tan querida de nuestra Virgen.

¿Cómo hacerlo? Es así de simple... Es suficiente en primer lugar orar por esta
intención. El Rosario no puede ser predicado si no hemos primero orado con fervor y
verdad. Asimismo es necesario dar a conocer el sitio dando su dirección y poniendo
un enlace en los sitios de los que podemos estar encargados. ¡En fin, todas las
contribuciones son bienvenidas!

¡Así que, juntos, oremos, prediquemos, vivamos... el Rosario!

www.rosarium.op.org

Fr. Louis-Marie Arino-Durand op
Promotor General del Rosario

ORIGINAL: FRANCÉS

MAYO… EL MES DE MARÍA…
¡CON EL ROSARIO!
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2006 - 2016

JUBILEO DOMINICANO
¿CÓMO SALDRÁN A PREDICAR SIN SER ENVIADOS?

(Rom 10, 13-15)

No sabemos si Bartolomé de Las Casas tenía conocimiento de esa homilía de San
Juan Crisóstomo, pero poco importa, porque las citadas consideraciones forman parte de
la experiencia común y de la sabiduría evangélica. Lo cierto es que, tras haber referido el
sermón de Montesinos, Bartolomé de Las Casas escribió en su Historia de las Indias: “Con
su compañero se va a su casa pajiza, donde, por ventura, no tenían qué comer, sino caldo
de berzas sin aceite, como algunas veces les acaecía”.

En efecto, “por ventura”, pues el sermón de los dominicos, como bien puede imaginarse,
había causado un grandísimo revuelo e inmediatamente se organizó la protesta para
ejercer presión sobre ellos a través de la máxima autoridad de la isla. Cuando el gobernador
Diego Colón visitó la choza de los frailes para amenazarles con que, en caso de no desdecirse
del sermón, debían ir recogiendo sus cosas para embarcar hacia España, Pedro de Córdoba
pudo replicarle: “Por cierto, señor, en eso no tendremos mucho trabajo”.

Así era, pues el haber de aquellos frailes se reducía a un puñado de cosas. Por
casa tenían una choza que les había prestado un tal Pedro Lumbreras y que se encontraba
al fondo de su corral. Su dieta habitual consistía en cazabí (un pan de raíces con muy poca
sustancia), cocido de berzas (muchas veces sin aceite, solamente con ají, la pimienta de
los indios), algunos huevos y, de cuando en cuando, un pescadito si aparecía. Sus camas
eran unos cadalechos construidos con varas puestas sobre horquetas y cubiertos con
colchones de paja seca. Sus vestidos estaban hechos de tela tosca y áspera, y sus túnicas
de lana mal cardada. A ello había que añadir los utensilios para decir la misa y “algunos
librillos que pudieran quizá caber todos en dos arcas”, como diría más tarde Bartolomé de
Las Casas. Organizar el retorno a España en semejantes condiciones no habría exigido, en
efecto, ningún trabajo.

¿Quiénes eran aquellos frailes? El Maestro de la Orden, fr. Tomás de Vio Cayetano,
había pedido al Provincial de España que consiguiera de la corona de Castilla el permiso
requerido para enviar quince misioneros al nuevo mundo. En septiembre de 1510, como
hemos dicho, llegaron los cuatro primeros: fr. Pedro de Córdoba, como Vicario; fr. Antonio
de Montesinos, ya famoso predicador en Castilla; fr. Bernardo de Santo Domingo, el más

LOS FRAILES DE LA PRIMERA
COMUNIDAD

“No hay nada que dé tanta libertad de palabra, nada que tanto ánimo
infunda en los peligros, nada que haga a los hombres tan fuertes como el no
poseer nada, el no llevar nada pegado a sí mismo. De suerte que quien quiera
tener gran fuerza, abrace la pobreza, desprecie la vida presente, piense que la
muerte no es nada. Ese podrá hacer más bien a la Iglesia que todos los opulentos
y poderosos; más que los mismos que imperan sobre todo”.

San Juan Crisóstomo. Homilía II sobre Priscila y Aquila.
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letrado de ellos; y fr. Domingo de Villamayor, un hermano cooperador, que poco después
tuvo que regresar a España. Sucesivamente fueron llegando otros frailes hasta completar
el número estipulado.

Interesa saber, más que sus nombres, cómo entendían la misión de la Orden y
con qué criterios la pusieron en práctica en una situación novedosa, complicada y conflictiva.
Nos fijamos en dos aspectos: el ambiente en el que se formaron y el talante religioso con
que emprendieron su proyecto de evangelización. Podemos caer rápidamente en la cuenta
del tipo de formación recibida por aquellos frailes si nos percatamos de que eran
herederos del talante espiritual de fr. Juan Hurtado de Mendoza. Durante los siglos XIV y XV,
en parte como consecuencia de la peste negra, la vida religiosa se había visto reducida a un
estado de relajamiento y postración - la denominada “claustra” - en el que prácticamente
llegó a perder su razón de ser. A fin de devolver a la vida religiosa su frescura y sentido
originales, la Provincia dominicana de España había erigido la Congregación de la Observancia,
constituida por conventos en los que las observancias regulares y la finalidad de la Orden
eran vividas en su integridad y pureza.

El propulsor y el alma de dicha reforma fue, en efecto, Fr. Juan Hurtado de
Mendoza, alma luminosa y ardiente que encarnaba el espíritu de Santo Domingo. Durante
mucho tiempo se dedicó a la enseñanza como Maestro en Teología, dedicando plenamente
los últimos años de su vida al apostolado popular. En su vida se daban cita esos dos
elementos esenciales en la misión de la Orden que son el estudio y la predicación. Entre las
observancias regulares insistió en la pobreza, que consideraba como uno de los signos más
auténticos de la consagración religiosa, y en la obediencia como garantía y expresión de
fidelidad al espíritu comunitario de la Orden.

Fr. Juan creó escuela y dejó una espléndida descendencia, pues sus discípulos
mantuvieron con la mayor veneración lo aprendido de su maestro: rigor en la pobreza,
asiduidad en la oración, constancia en el estudio y celo en la predicación. Entre tales sucesores
se encontraban los frailes que predicaron el sermón de adviento por boca de Montesinos.

Tal fue la formación generadora del talante religioso que latía en su proyecto de
evangelización. Las palabras con que fr. Domingo de San Pedro, maestro de novicios del
convento de San Esteban de Salamanca, despediría más tarde a los cuarenta misioneros
que acompañaron a fr. Bartolomé de Las Casas a la toma de posesión del obispado de
Chiapas en 1544, reflejan muy bien el coraje evangélico con que la Orden se hizo presente
en las tierras americanas.

Les decía:
“Estoy cierto, hijos míos, que no os veré más, en primer lugar porque mis largos años

me tienen muy cercano a la muerte y, en segundo lugar, porque, aunque viva muchos, no
os tengo por tan cobardes que, saliendo a guerrear, donde se vence con perseverancia, os
volváis otra vez a casa de vuestra madre.

Se me rasgan las entrañas de dolor al veros ir pues os he criado a todos desde muy
tierna edad y de vuestra profesión y virtud, prudencia y letras comenzaba a coger los frutos
de mi trabajo. Pero con veros partir tan determinados para cumplir el ministerio que
profesasteis en la Orden de nuestro Padre Santo Domingo, que es la dilatación del Evangelio,
bien y salud de las almas, la mía se llena de regocijo y de alegría (…) Como valientes habéis
comenzado, como fuertes perseverad, pues el asunto a que vais es de Dios y Él os asistirá
siempre con su gracia. Muchos son los peligros, pero mayor será su favor para salir bien de
ellos. Acordaos de nuestro glorioso Padre Santo Domingo (…)

No sé que haya herejes ni enemigos de la fe de Jesucristo, nuestro Señor, en la tierra
a donde vais. Pero, por informaciones fidedignas, estoy cierto que en ella hay muchos que
abundan en agravios. Vosotros vais a contradecirlos y a oponeros a sus obras (…) y a
liberar a los naturales, que injustamente tienen por esclavos (…) No salís de una plaza
donde no hay que pelear, que muy ejercitados os he visto en obras de mortificación y
penitencia hasta el punto de haber tenido que pediros moderación para que no os acabaseis.
No las olvidéis, os ruego (…) Principalmente la santa pobreza. Mirad que vais a tierra
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tentadora donde el oro y la plata truecan el sentido y emborrachan el alma, sacando a un
hombre de sí para hacerle olvidar las obligaciones de su estado. Cuando recibisteis este
santo hábito, dejasteis lo propio. No apetezcáis ahora lo ajeno. Y quien dio tan libremente a
Dios lo que tenía, no reciba de los hombres lo que le ha de hacer perder su depósito
guardado en parte donde no lo roban ladrones, ni el orín lo come ni deshace.

Oigamos siempre en esta santa casa buenas nuevas de vosotros. Y os pido de parte
de todos los frailes de esta santa casa que nos comuniquéis a menudo las adversidades
para remediar con las oraciones de vuestros hermanos, así como todos vuestros sucesos
para alegrarnos”.

De ese talante estaban hechos los frailes que, dejándose alcanzar por el sufrimiento
de los indios, tuvieron la entereza de ponerle voz y de no dejarse amilanar por los intereses
de los encomenderos que pretendían chantajear por boca del gobernador.

PARA LA REFLEXIÓN Y EL DIÁLOGO

1. ¿Cuáles son los peligros contra los que el maestro de novicios alerta a los enviados?
¿Qué motiva su confianza en ellos? ¿Qué otras cosas nos llaman la atención sus palabras
de despedida?

2. ¿Cuáles son los elementos esenciales del carisma de la Orden que encontramos en
la formación y vida de los frailes de la primera comunidad dominicana en América?

3. En la Constitución pastoral Gaudium et spes del Concilio Vaticano II la Iglesia dice
que “los gozos y las esperanzas, las tristezas y las angustias de los hombres de nuestro
tiempo, sobre todo de los pobres y de cuantos sufren, son a la vez gozos y esperanzas,
tristezas y angustias de los discípulos de Cristo. Nada hay verdaderamente humano que no
encuentre eco en su corazón”. ¿Qué aspectos de nuestra tradición dominicana nos facultan
para realizar ese sentido eclesial?

4. La propagación del evangelio pasa por el conflicto con quienes agravian a las
personas con sus injusticias y por la liberación de éstas. ¿Cultivamos esa sensibilidad en
nuestros ámbitos de formación, tanto la institucional como la permanente?

ORIGINAL: ESPAÑOL

 En la reunión plenaria de noviembre pasado, el Consejo Generalicio decidió
que la edición impresa de IDI ya no será publicada a partir del año 2011. El
último número que será estampado será el de diciembre de 2010. En cambio,
continuará la versión electrónica que será ofrecida de manera gratuita por la
página web de la Orden (www.op.org).

Se pide a cada una de las Casas de la Orden de imprimir un ejemplar para
conservarlo en la biblioteca y de ofrecerlo a los cofrades en la sala común, etc.

Solicitamos a las Casas que no están en grado de recibir e imprimir la edición
electrónica de IDI de ponerse en contacto con las Casas vecinas que podrán
ofrecer este servicio fraterno o de informarnos de modo que podamos encontrar
otras soluciones.

Fraternalmente
Director de IDI

ATENCIÓN:
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Serán más de 100 las Prioras generales de las Congregaciones de Hermanas
Dominicanas de Vida Apostólica adherentes al movimiento de DSI que se encontrarán en
Roma del 14 al 19 de mayo para PREPARAR EL PROPIO FUTURO CON REALISMO, AUDACIA
Y ESPERANZA y para particularizar pistas de acción para el próximo trienio (2010-2013).

Las 154 Congregaciones totalizan cerca de 25.500 Hermanas Dominicas que
trabajan en 112 países del mundo, solas o en colaboración con otras ramas de la
Familia dominicana: hermanos, monjas y laicos.

El movimiento DSI (Hermanas Dominicas Internacionales) nace en el  año 1995 para
promover la colaboración entre las Hermanas Dominicas como mujeres predicadoras de la
Iglesia. Este año el DSI celebrará 15 años de existencia durante esta Asamblea.

Las inquietudes de la Vida Religiosa y del propio futuro común a muchas otras
Congregaciones y Ordenes religiosas, han motivado a DSI a dedicarse en su propia Asamblea
General a escrutar juntas con realismo los signos de los tiempos y con audacia y
esperanza a preparar el futuro. Nos han inspirado preguntas como éstas:

 Considerando la realidad globalizada de nuestro mundo, ¿cuáles son los desafíos
más significativos que la vida religiosa dominicana femenina debe afrontar?

 ¿Cómo respondemos proféticamente a las consecuencias de la disminución de
las vocaciones religiosas?

 ¿Cómo vemos e imaginamos la Vida religiosa dentro de 10 años?

El debate que se desarrollará a partir de las participantes dará vida a un folleto que
tendremos el cuidado de compartirles ya sea dentro como fuera de la Familia dominicana,
estamos seguras que el debate podrá enriquecer también a otras religiosas y religiosos que
se interrogan sobre las mismas cuestiones.

En una de las jornadas estará presente el Maestro de la Orden, Fray Carlos A. Azpiroz
Costa, OP, cuya conferencia será introducida por la Coordinadora Internacional de DSI, la
Hna. María Fabiola Velásquez Maya, OP.

Información: DSI tel: 06 57940658, dsi@curia.op.org ; www.dsiop.org

VI ASAMBLEA GENERAL DE HERMANAS
DOMINICAS INTERNACIONALES (DSI)

ROMA, MAYO 2010

«Este gran santo (Santo Domingo) nos recuerda que en el corazón de la
Iglesia siempre debe arder un fuego misionero el cual empuja incesantemente a
llevar el primer anuncio del Evangelio y, donde es necesario, a una nueva
evangelización…» (Benedicto XVI, Audiencia Papal del 3 de febrero del 2010)
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MALTA - El Arzobispo de Malta, Mons.
Paul Cremona, es dominico y no
escamita recursos a la hora de
implementar novedosas estrategias con
vistas a la evangelización.

Ante la inminencia de la visita del
Papa Benedicto XVI a Malta que se
produjo el 17-18 de abril, el Arzobispo
salió de su casa para recorrer los pubs
de Paceville, donde se encontró con
centenares de jóvenes de todo tipo y
color con quienes bromeó, bebió alguna
copa y charló largamente, sin dejar de
lado su «objetivo» al iniciar su peculiar

«tour»: llevarles a Jesús e invitarlos a encontrarse con el Papa en la Misa del domingo en el
puerto.

Así narra ZENIT el encuentro del Arzobispo dominico con los jóvenes en los bares
malteses en una noche de sábado:

«Un sábado por la noche en el pub con el arzobispo: es una imagen insólita, pero se
produjo el pasado 10 de abril en Malta.

Monseñor Paul Cremona, arzobispo de la isla, pasó unas horas entre los jóvenes de
Paceville para evangelizar, llevar a Jesús, y especialmente para invitar a los jóvenes al
encuentro con Benedicto XVI el domingo por la tarde en Valletta Waterfront, en el puerto.

Monseñor Cremona, acompañado por un grupo de jóvenes periodistas locales, realizó
propiamente un verdadero tour por una decena de pubs de la zona, encontrándose con
centenares de jóvenes.

El arzobispo se acercó a hablar con ellos, conversando en la mesa o por la calle,
yendo de bar en bar, bromeando, pero también hablando de cosas más serias, y
compartiendo con ellos también una bebida.

No se ha preocupado del atuendo un poco «transgresor» de los jóvenes, ni de su
pelo. El arzobispo se ha encontrado con todos: punks, roqueros, jóvenes sencillos,
extranjeros, malteses».

 
LOS JÓVENES Y EL PAPA
 
Finalmente, para la cita con el Papa en

el puerto de La Valleta acudieron unos diez
mil jóvenes, a quienes invitó a no temer «ir
contracorriente».

Europapress.es publicó ayer que «el
encuentro empezó con las intervenciones
de cuatro jóvenes, que hablaron en
representación de otros muchos. El primero
de ellos dijo hablar en nombre de todos
aquellos que se sienten ‘como a las afueras
de la Iglesia’, ya sea porque son ‘drogadictos’,
proceden de ‘familias rotas’ o tienen ‘una orientación sexual distinta’.

  ‘Todos nosotros, de una u otra manera, hemos tenido experiencias que nos han

UN SÁBADO POR LA NOCHE
EN EL «PUB» CON EL ARZOBISPO
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alejado de la Iglesia’. Además ‘otros católicos nos ponen a todos en el mismo saco’, motivo
por el que ‘para nosotros la fe es una realidad confusa y esto nos causa un gran sufrimiento’,
lamentó.

‘Una de nuestras heridas más profundas está en el hecho de que mientras las fuerzas
políticas están preparadas para realizar nuestros deseos de integración, la comunidad de la
Iglesia sigue considerándonos un problema’, hasta el punto de que ‘parece que somos
menos fácilmente aceptados y tratados con dignidad por la comunidad cristiana que por los
demás miembros de la sociedad’, prosiguió el joven, que pidió que todos los que opinan
como él, sean ‘tratados con  más compasión, sin ser juzgados y con más amor’.

Después de escuchar estas palabras, el Pontífice aseguró que ‘Dios no rechaza a
nadie’ y que ‘la Iglesia tampoco rechaza a nadie’. ‘Más aún, en su gran amor, Dios nos reta
a cada uno para que cambiemos y seamos mejores’, aseguró».

«¡No tengáis miedo!». «¡No tengáis miedo de ser amigos íntimos de Cristo!», exclamó
posteriormente en maltés el Papa, tal como lo consigna la agencia ZENIT.

«Ciertamente encontraréis oposición al mensaje del Evangelio» prosiguió, constatando
que «la cultura actual, como toda cultura, promueve ideas y valores que quizás sean
contrarios con los vividos y predicados por nuestro Señor».

«A menudo se presentan con un gran poder de persuasión, reforzado por los medios
de comunicación y la presión social», precisó Benedicto XVI.

«Por eso os digo: no tengáis miedo, sino alegraos de su amor por vosotros; fidaos
de él, responded a su invitación a ser discípulos, encontrad alimento y ayuda espiritual en los
sacramentos de la Iglesia», dijo a los jóvenes.

Cidalc al Día - Noticias
Información tomada de ZENIT y Europapress.es

ORIGINAL: ESPAÑOL

A medida que van pasando los años, cada 24
de marzo es para El Salvador una constatación de
las palabras de nuestro obispo mártir: «Si me matan,
resucitaré en el pueblo salvadoreño». Particularmente
este año tuvo una connotación nacional. La Asamblea
Legislativa decretó el 4 de marzo (con 56 votos) el
día 24 de marzo como «Día Nacional de Monseñor
Romero, Guía espiritual de la Nación». Para
«variar», sólo los 20 diputados de ARENA, (partido 
que ideó y ejecutó el asesinato del Obispo), no apoyó
-por supuesto- la moción de la Asamblea.

Este año el actual Gobierno de Don Mauricio
Funes, la Iglesia y otros grupos, presentaron distintas
alternativas de reflexión teológica, edición de libros,
homenajes  culturales y artísticos. Entre ellos vale
citar el nuevo mural en el Aeropuerto de El Salvador,

MONSEÑOR OSCAR ARNULFO ROMERO
XXX ANIVERSARIO DE SU MARTIRIO

UN ANIVERSARIO CON MÚLTIPLES INICIATIVAS
 

Testimonio de Fr. Carlos Cáceres, OP
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la edición de sellos postales, un homenaje de los artistas nacionales y un espectacular
film-documental de la Universidad de Notre Dame de los Estados Unidos. Esto sin mencionar
la cantidad de alternativas y marchas que salieron de diferentes lugares de la capital.

Jornadas de reflexión teológica: Ponencia de Fray Gustavo Gutiérrez OP 

La Universidad de los jesuitas (UCA) preparó una semana de reflexión y profundización
teológica. Nuestro hermano Gustavo Gutiérrez OP profundizó en el valor de la memoria
en los recuerdos heridos de nuestros pueblos y destacó que «a Monseñor Romero no
hay que buscarlo entre los muertos sino entre los vivos».  Sin duda, hay muchos otros
detalles de  la ponencia que podría mencionar, nos pareció amena, atinada y muy realista
al abordar el tema de la opción por el pobre hoy.

Fr. Gustavo se hizo presente, asimismo, en la comunidad de los frailes de San
Salvador, donde pudimos compartir la comida y la fraternidad, el diálogo y la reflexión
mientras escuchábamos y poníamos en común el pan. Fue un detalle muy fraterno de
Gustavo pasar unas horas con la comunidad de Santo Domingo de San Salvador la cual
agradecimos todos. Valía la pena sacrificar cualquier momento de nuestra agenda, para
estar con nuestro hermano. Herman@s de otras provincias y congregaciones de la
Orden, llegaron a estas celebraciones y compartieron con nosotros estos días de verdadera
peregrinación.

FADOSAL (Familia Dominicana de El Salvador) y el XXX aniversario

La Familia Dominicana de El Salvador, desde hace un año se ha organizado en
comisiones para desarrollar acciones de diversa índole. Una de ellas fue apoyar la semana
de Monseñor en la marcha del sábado 20 de marzo, donde unimos el jubileo dominicano
de los 500 años, con el lema de la semana de «Monseñor Romero, esperanza de las
víctimas».

En la Plaza del Divino Salvador del Mundo, nos dimos cita laicos, hermanas, alumnos,
parroquianos de nuestras Iglesias y frailes, con una hermosa pancarta de cuatro metros
que decía «Dominicos y Dominicas, 500 años de presencia profética en
Latinoamérica».  Oramos y cantamos mientras caminábamos con miles de personas
hacia la Plaza de la Catedral. Realmente nos sentimos familia-comunión.

Como Familia participamos en la ponencia de fray Gustavo y el 24 de marzo
asistimos juntos a la Misa en la cripta donde está enterrado Monseñor Romero, presidida
por Don Samuel Ruíz, obispo emérito de la Diócesis de San Cristóbal de Las Casas. Luego
de la celebración se ofrecieron conciertos y representaciones teatrales circundaron en
diferentes puntos de San Salvador. Se sumó a todo esto, un sin fin de  diferentes homenajes
que en los lugares más lejanos y en los pueblos más pequeños de este pulgarcito de
América Latina se tributaron al mártir.

Sin duda, Monseñor Romero volvería a repetir desde el cielo aquellas palabras: «Con
este pueblo, no cuesta ser pastor».

Que Monseñor –como le decimos sin más- nos traiga la deseada justicia tan necesaria
en este pequeño país.

Como ven, sin ser canonizado formalmente, el pueblo y el mundo ya reconocen sin
más, al «salvadoreño más universal».

 
Cidalc al Día - Noticias

ORIGINAL: ESPAÑOL
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Hace un par de días, a un reportero de la Televisión Abierta, que había estado en
Puerto Príncipe desde el terremoto del 12 de enero se le preguntó qué es lo que había visto
en Haití que le había dado la mayor esperanza para la recuperación de la nación de este
horrible desastre. Él contestó firmemente: «El pueblo haitiano es: resiliente, paciente, fuerte,
optimista y de gente trabajadora que encuentra la dicha en las circunstancias más terribles».

Al escribir sobre un evento nunca se es capaz de acercarse a la experiencia. No
pretendo que esta página capte siquiera una pequeña parte de lo que personalmente fui
testigo al crecer en Haití. Creo que para nosotros los haitianos el sufrimiento parece ser
nuestro compañero más cercano en la vida, nuestra experiencia más común. Sin embargo,
incluso en medio de la tormentosa angustia humana del terremoto del 12 de enero,
todavía podemos dirigir nuestro corazón al corazón y a la naturaleza de Dios. A través de la
lente de la fe, lo que perdura en la vida puede adquirir un significado.

El sufrimiento ha sido reconocido como algo muy complejo en sus implicaciones
antropológicas, psicológicas y teológicas. Nunca ha sido fácil de localizar el lugar de Dios en los
eventos catastróficos. Sin embargo, Gustavo Gutiérrez OP., señala acertadamente: «El sufri-
miento humano es la tierra dura, exigente en la que se hace la apuesta de hablar sobre Dios;
es también lo que asegura que esta apuesta tiene una aplicabilidad universal»1. Tal vez estoy
pensando demasiado teológicamente cuando desde la dimensión humana mucho está en
juego y sobre todo cuando la necesidad humana de vivienda, alimentación y atención médica
es abrumadora. Bueno, no puedo evitarlo, es lo que mi pueblo haitiano me ha enseñado.
Hemos pasado por todo tipo de adversidades, pero aún creemos y buscamos el amor, el
cuidado y la bondad de Dios. A través de todas estas dificultades aprendemos, nos hacemos
más fuertes y experimentamos el valor humano más profundo. Hacemos eco de las palabras
de san Pablo: «Nos vemos atribulados en todo, pero no abatidos; perplejos, pero no deses-
perados; perseguidos, pero no abandonados; derribados, pero no destruidos» (2 Cor 4:8-9).

Nosotros los haitianos solemos ver, o esperar que surja algo bueno, incluso de las
peores situaciones. Un aspecto negativo no prevalece. La respuesta definitiva al problema
de nuestro sufrimiento se encuentra en nuestra fe invencible. La fe nos da el poder para
enfrentar y transformar nuestra tragedia. Visto a la luz de Cristo, el sufrimiento nos puede
dar una interpretación completamente nueva del mundo natural. Siempre podemos mirar,
no sólo a nuestro sufrimiento, sino al poder de Dios, y eso puede ser una experiencia
enriquecedora para nosotros. Nuestra aflicción se convierte en beneficio. Encontramos la
paz en el conocimiento de que nuestro Dios, que es bueno, comparte nuestro sufrimiento.

Desde que salió la noticia sobre este horrible acontecimiento, he vivido mis inquietudes
a través del lente de la fe que heredé de mis antepasados haitianos, y del apoyo de tantas
personas que son mis amigos o que simplemente saben que soy haitiano. Me llaman o me
envían correos electrónicos ofreciendo su pesar estas penurias. Me siento muy agradecido
hacia ellos y hacia mis hermanos y hermanas dominicas. Agradezco a todos quienes
fueron ahí para ayudar a mi pueblo que sufre y aquellos que ayudaron a Haití al ofrecer sus
oraciones y sus contribuciones.

Por Fr. Eduardo Logiste Felix., OP

1 Gustavo Gutierrez, OP, ed. esp.: Hablar de Dios desde el sufrimiento del inocente: una
reflexión sobre el libro de Job. Instituto Bartolomé de las Casas, Lima 1986.

ORIGINAL: INGLÉS

HAITÍ: LA EXPERIENCIA DEL
CRISTO CRUCIFICADO

SEÑOR, ¿A QUIÉN IREMOS? TÚ TIENES PALABRAS DE VIDA ETERNA. JN. 6:68
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HAITI - Los años se suceden y no se
parecen. ¿Quién hubiera imaginado en
Puerto Príncipe el año pasado una fiesta
de Pascua 2010 bajo el signo de las ruinas?
Rodeados de escombros, los cristianos de
Haití celebran la Pasión y la Resurrección
de Jesús Nuestro Señor.

Cerca de 300,000 personas
fallecieron o permanecen desaparecidas
desde el 12 de enero, mientras que 600
000 habitantes dejaron la capital hacia
otras provincias donde a sus familias se
les dificulta proporcionarles alimento. El

problema urgente de comida y de medicinas se ha extendido a todo el país.
Las réplicas sísmicas –más de setenta y cinco en menos de tres meses- han disminuido

en frecuencia y en fuerza. Sin embargo el miedo permanece en los cuerpos con la memoria
viva. La menor vibración recuerda los crueles temblores del sismo que en treinta segundos
sumieron a la ciudad en la desolación, los gritos y las lágrimas. De hecho, el cálculo de las
probabilidades de los científicos hacen temer lo peor y por años.

Puerto Príncipe cuenta ahora con cantidad de campos de refugiados que albergan de
1,000 a 80,000 personas. Los espacios libres, como las plazas, las escuelas o los terrenos
deportivos, están ocupados ahora por las víctimas. A falta de tiendas de campaña en
cantidad suficiente, miles de familias se protegen con pedazos de plástico o de asbesto. La
llegada de las lluvias complicará la situación aún más. Al problema cotidiano de la búsqueda
de alimento, que se distribuye únicamente a las mujeres bajo control de los militares, se
suma el de la violencia y las violaciones. A menudo, tiros de escopeta y de metralletas
rompen el silencio de la noche. Ciertas ONG buscan en los campos y en los barrios a los
niños ahora huérfanos y expuestos a toda clase de peligros.

Las conferencias internacionales a favor de la reconstrucción de Haití se suceden,
prometiendo millones de dólares. El lenguaje con tendencia inflacionista de los medios se
atreve a hablar de «reinventar a Haití». Sin embargo, son muchos los haitianos los que se
preguntan acerca del manejo de esta ayuda. Aún antes del terremoto, manifestaciones y
artículos de prensa exigían servicios distintos al del ejército (MINUSTAH) y a los estudios de
los funcionarios de la ONU. Marcados por el desempleo (70% en la capital), los jóvenes,
quienes representan la mitad de la población del país, aspiran a encontrar empleo gracias a
la educación y a la creación de empresas. 80% de los haitianos con diplomas de enseñanza
superior viven en el extranjero cuando sus conocimientos serían valiosos en esta nueva
fase de reconstrucción.

En la actualidad, todo mundo espera las indicaciones de parte del gobierno sobre tres
puntos: 1) los estudios geológicos; 2) el nuevo plan de urbanismo, ya que no es en lo
absoluto seguro que los edificios administrativos ni escolares sean reconstruidos en los
mismos sitios en el centro de la ciudad; 3) el nuevo código de la reconstrucción que debe
integrar las normas para-sísmicas. El éxito de este proyecto dependerá de la revalorización
de los comportamientos y de las mentalidades pre-científicas y anárquicas que multiplicaron
los daños el 12 de enero. La reconstrucción pasa por el respeto de las leyes y del bien
común.

Es también conveniente que se hable no sólo de la reconstrucción material sino de la
reconstrucción del hombre haitiano. Células de ayuda psicológica han sido puestas en
marcha para facilitar el que puedan verbalizar las experiencias dolorosas y el poder superar
la angustia.

FIESTA DE PASCUA 2010
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Una segunda lectura de los acontecimientos

La Iglesia organiza reuniones de «relectura» de lo sucedido el 12 de enero. Se le da la
oportunidad a cada quien de expresar sus sentimientos y los pensamientos suscitados por
la catástrofe. Hay sentimientos comunes como la impresión de vulnerabilidad y de impotencia.
Algunos que se creían ricos y en situación segura y ahora de pronto lo han perdido todo.
Mientras que miles de heridos gritaban bajo los escombros, con frecuencia quienes pasaban
no podían hacer nada frente a las toneladas de cemento. Los alumnos murieron frente a
sus profesores sin medios para salvarlos; padres fallecieron atenazados por los escombros
sin que sus seres queridos pudieran evitarlo.

La fragilidad creó en algunos un sentimiento de vacío interior y el miedo a las viviendas
sólidas. Los recuerdos del 21 de enero a las 16:53 hrs. permanecen inscritos en los
cuerpos de manera indeleble. La menor réplica despierta un miedo profundo. «¿Por qué nos
mueve a tal punto?»; «¿Qué debemos hacer?»; «¿Qué está esperando Dios de nosotros?»
He aquí algunas reacciones que compartió un gran número de víctimas.

Tampoco hay que olvidar las heridas morales. Los saqueos ocurrieron cuando la
población permanecía en estado de choque. Casas familiares, iglesias y conventos fueron
atacadas por bandidos. Algunas religiosas fueron robadas por gente a quien habían ayudado
sin olvidar los insultos y los sacrilegios. Cuatro mil detenidos de las prisiones de Puerto
Príncipe huyeron la noche misma del sismo sin que los muros se hubieran derrumbado y sin
la oposición de los policías ni de las fuerzas de la ONU que abandonaron el sitio. Entre estos
presos figuraban temibles criminales. En Haití, para decir que un asunto está cerrado, se
emplea la expresión «la investigación continúa». No se ha dado ninguna respuesta satisfactoria
aún a este suceso turbio e inquietante. La reconstrucción de Haití pasará también por la
sanación ética en una sociedad gangrenada por la corrupción como ya lo habían denunciado
los obispos haitianos en su último mensaje de Navidad.

El anuncio de la descentralización así como de los planes de ayuda se recibe en
ocasiones con escepticismo: »Lo mismo se dijo durante las inundaciones en Gonaïves en
agosto del 2008 y nada ha cambiado». El sentimiento de fracaso hunde también a algunos
en la desesperanza y la pasividad: «No hay los recursos morales necesarios para cambiar
algo».

Entre las reacciones ante el terremoto, un buen número son positivas: el deseo de
compartir en lugar de atesorar, el deseo de trabajar juntos más que de querer lograr algo
sólo, la sensibilidad hacia las necesidades de otros, el escuchar con paciencia en lugar de
condenar demasiado pronto, la relativización de los programas establecidos que han sido
detenidos por el acontecimiento, la igualdad entre ricos y pobres, religiosos y laicos, pues
todos han sido golpeados por la misma desgracia… El hecho de que todo el mundo duerma
«a la luz de la luna» acercó a las personas. La omnipresencia de la muerte ha llevado los
corazones hacia la humildad. Personalmente escuché hermosos testimonios de conversión:
el abandono de las prácticas animistas del vudú para retornar a la Iglesia católica, el giro
moral al abandonar el adulterio, y el redescubrimiento de la fe.

El capital humano

El país perdió buena parte de su capital: universidades, escuelas, hospitales, iglesias,
ministerios, bancos, etc.  Varios edificios simbólicos se derrumbaron como el Palacio Nacional
y la catedral. Hay que crear nuevos símbolos. Esta puede ser la oportunidad de incrementar
el capital humano. San Pablo, hablando probablemente desde su experiencia, había dicho:
«Todo contribuye al bien para los que buscan a Dios.» El hombre haitiano sale herido de
esta prueba pero también puede sacar provecho para crecer en lo profundo en su fe y en
sus relaciones humanas hasta el punto tal vez de poder decir: «¡Feliz sismo que me ha
traído tal cambio!» parafraseando a San Agustín quien exclamó: «¡Feliz culpa que nos trajo
un Salvador!»

Muchos se dicen que si Dios los ha dejado vivos es con miras a una misión que deben
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cumplir y buscan discernir esta voluntad divina para vivir mejor. Los heridos pueden convertirse
en sanadores. Al plantearse las preguntas fundamentales acerca del sentido de la vida y de
la muerte, el hombre haitiano puede llegar a ser más fuerte interiormente, más solidario y
mejor.

Misterio pascual de muerte y de resurrección

Ayer, fiesta de Jueves Santo, celebramos la misa crismal en la plaza de la catedral en
ruinas. La celebración pascual de la muerte y de la resurrección de Cristo reviste una mayor
importancia en este contexto de derrumbamiento. La fe en la resurrección pone al hombre
de pie. El hundimiento moral y espiritual amenaza a las víctimas cansadas luego de casi de
tres meses de lucha por sobrevivir. No olvidemos la oración de los que murieron bajo los
escombros tras una larga agonía. Muchos de ellos, con la imagen de Cristo en la cruz,
oraron por Haití y por el mundo. Hoy Cristo nos concede su gracia en respuesta a su
sacrificio en su oración. ¡Que la alegría de la Pascua renueve nuestras fuerzas y nuestra
esperanza de una «tierra nueva» y un «hombre nuevo»!

Fr. Manuel Rivero O.P.
Vicario provincial

Institución Sainte Rose de Lima
B.P. 1303 / 123 avenue John Brown
Puerto Príncipe. Haití
Correo electrónico: manuel.rivero@free.fr
Sitio Internet del Vicariato: http://haiti.dominicains.com

________

1 El 25 de febrero de 2010, la US Geological Survey (USGS) administró previsiones para
los terremotos por venir en Puerto Príncipe.

La probabilidad de presentarse un terremoto de magnitud superior o igual a 5 es de
55% en los 30 próximos días, 80% en los 90 próximos días y 95% sobre un período de un
año.

La probabilidad de presentarse un terremoto de magnitud superior o igual a 6 es de 7%
en los 30 próximos días, 15% en los 90 próximos días y 25% sobre un período de un año.

La probabilidad de presentarse un terremoto de magnitud superior o igual a 7 es de 1%
en los 30 próximos días, 2% en los 90 próximos días y 3% sobre un período de un año.

ORIGINAL: FRANCÉS

La tarea primaria del sacerdote es la de anunciar a Cristo, la Palabra
de Dios hecha carne, y comunicar la multiforme gracia divina que nos salva
mediante los Sacramentos. La Iglesia, convocada por la Palabra, es signo e
instrumento de la comunión que Dios establece con el hombre y que cada
sacerdote está llamado a edificar en Él y con Él. En esto reside la altísima dignidad
y belleza de la misión sacerdotal, en la que se opera de manera privilegiada lo
que afirma el apóstol Pablo: «Dice la Escritura: «Nadie que cree en Él quedará
defraudado»… Pues «todo el que invoca el nombre del Señor se salvará». Ahora
bien, ¿cómo van a invocarlo si no creen en Él? ¿Cómo van a creer si no oyen
hablar de Él? ¿Y cómo van a oír sin alguien que les predique? ¿Y cómo van a
predicar si no los envían?» (Rm 10,11.13-15).

Benedicto XVI, mensaje para la 44 Jornada Mundial de las Comunicaciones sociales
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HAITI - Una delegación de la Asociación Acción Verapaz viajó el pasado 13 de marzo
hacia Puerto Príncipe para reunirse con la Familia Dominicana de Haití, a los efectos de
evaluar lo realizado y planificar el camino a seguir conforme al «Plan de ayuda al pueblo
haitiano desde CIDALC-CODALC ante la tragedia del terremoto en Haití».

La delegación estuvo integrada por María Marciano, Miguel Ángel Gullón, Migdalia
Pérez y Glycia María Barbosa. En la oportunidad, celebraron Misa y se reunieron con el
Presidente de la Conferencia Episcopal de Haití, Mons. Louis Kebreau, quien los animó a
enraizar el carisma dominicano en Haití y a no temer.

El Obispo, que perdió a su hermana religiosa en el terremoto, calificó como «algo
extraordinario», la «hermandad que se ha entrelazado entre el pueblo haitiano y el
dominicano en este momento doloroso». Añadió, asimismo que «el temblor de tierra ha
puesto a todo el mundo al mismo nivel, tanto a ricos como a pobres y cuando uno mira
a distancia lo que ha pasado parece una gran liturgia eclesial».

En la reunión a la que participaron representantes de las hermanas, laicos, jóvenes y
frailes se abordaron los ítems acordados en la reunión conjunta de CIDALC y CODALC en
Jundiaí (Brasil), a la vez que se adoptaron nuevas resoluciones.

De acuerdo a lo narrado por Fr. Miguel Ángel OP  en el acta de  la visita, que compartió
con CIDALC AL DÍA, «el paso de la frontera no fue fácil. Además de estar colapsada por el
gran número de camiones que querían salir y entrar se añadió la tremenda burocratización
de permisos que era necesario tener para poder pasar la mercancía de comida que se
llevaba en el camión y en las dos camionetas. El camión no pudo pasar y fue necesario
que dos hermanas dominicas regresaran a buscarlo a la frontera antes de que ésta
cerrara a las 6 de la tarde».

 
MONS. KEBREU: «LEVÁNTENSE Y CAMINEN»
 
En La Pleine de Puerto Príncipe, los participantes de la reunión asistieron a la  Eucaristía

presidida por  Mons. Kebreau, quien posteriormente presentó un análisis de la realidad al
cumplirse dos meses del seísmo. «Cuando algunos piensan que es una maldición de Dios,
yo creo que más bien es una Palabra de Dios y tenemos que buscar la manera de
discernir y comprender el lenguaje de Dios a través de esta experiencia», expresó el
Pastor.

«Esto ha dado lugar a un gran movimiento de solidaridad y de unidad», aseguró. 
«El temblor de tierra ha puesto a todo el mundo al mismo nivel, tanto a ricos como

a pobres y cuando uno mira a distancia lo que ha pasado parece una gran liturgia eclesial»,
precisó Mons. Kebreu.

Manifestó que la catástrofe «nos convoca a buscar y a comprender lo que Dios nos
está diciendo». «Es el momento de unirnos porque vamos a tener una sociedad de
mutilados, una sociedad de niños y jóvenes abandonados y las congregaciones tienen un
inmenso trabajo para desarrollar los diferentes carismas que tiene…», aseveró.

En torno a las acciones emprendidas, el Obispo sostuvo que «ya se están tomando
las medidas para poder construir con miras a la temporada ciclónica que va a llegar
dentro de unos meses». Señaló, asimismo, el problema de desalojar a tantos haitianos
que se encuentran viviendo en carpas y que «están esperando a que el Gobierno les
construya su casa y con el Gobierno que tenemos habría que hacer un milagro para que
hable y que abra los ojos y los oídos».

ACCIÓN VERAPAZ VISITÓ A LA
FAMILIA DOMINICANA DE HAITÍ

PARA AVANZAR EN PLAN DE AYUDA
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El Presidente del episcopado haitiano agradeció  a la República Dominicana por «el
puente de solidaridad con nosotros». «Es algo extraordinario esta hermandad que se ha
entrelazado entre el pueblo haitiano y el dominicano en este momento doloroso», aseguró.

El Obispo expresó su deseo de que «de verdad el carisma dominicano pueda
enraizarse en Haití» y alentó a no tener miedo. «Sólo les digo que dejen Puerto Príncipe
porque es un embudo», advirtió.  «Hay que mirar el verdadero país que está allá y hay
que coger el camino y ver la verdadera pobreza espiritual, económica, moral y política.
Vamos adelante con optimismo, hay que trabajar, hay que caminar», enfatizó.

«El Señor nos dice ‘levántense y caminen’. Esa es la palabra que les digo para poder
comenzar a reflexionar y ver lo que vamos a hacer para que de verdad la Iglesia pueda
tener ese adorno, ese diamante del carisma dominicano que debe brillar en medio de
todos los carismas que alimenta a  la Iglesia de Jesús».

 
RESOLUCIONES
 
Después de la comida tuvo lugar la reunión en la que participaron, además de la

delegación procedente de República Dominicana, las hermanas Gloria Martínez, Fannie
Escobar, Rosemire Jean, Godlive, Marie Marthe Glacius, Pilar y Genoveva; del Movimiento
Juvenil Dominico asistió Walhyse Joseph; en representación del laicado, Germaine American
y Marie Lourdes Constant y por parte de los frailes participaron: Manuel Rivero, Junior
Moise, Frantz Grandoit, Ernest Charlot, Henry Donneaud, y Jean Webert.

Según el acta de la reunión, «en primer lugar se agradeció a Acción Verapaz la
solidaridad y el apoyo tanto desde los primeros encuentros como en el envío de medicinas
y alimentos que están paliando las necesidades no sólo de los refugiados sino también de
la Familia Dominica que se ha sustentado fundamentalmente gracias a esta ayuda».
Posteriormente, se compartió el ‘Plan de ayuda al pueblo haitiano desde CIDALC-CODALC
ante la tragedia del terremoto en Haití» elaborado conjuntamente por ambas instituciones
el 2 de febrero de 2010 en asamblea conjunta celebrada en Jundiaí, Brasil.

 
Se recalcaron y asumieron los puntos siguientes del referido Plan de ayuda:
a) La Familia Dominica de Haití constituirá una comisión (hermana, fraile y laico/a)

que decida el destino de la ayuda económica al Pueblo Haitiano, para ejecutar el plan.
b) Para ello CODALC nombrará también a una delegada, y CIDALC pide al Vicario de

Haití que designe a un fraile para la conformación de dicha comisión.
f) Canalizar la ayuda económica a través de Acción Verapaz, en República Dominicana,

hasta que la comisión se encuentre en posibilidades de recibirla directamente, y emplearla
en lo que haya decidido que es necesario. Provisionalmente la ayuda económica
internacional se canalizará por medio de su cuenta bancaria.

Queda como tarea para la Familia Dominica de Haití la conformación de la comisión
que decidirá sobre el camino a seguir. A partir de ahí, y cuando haya una seguridad
bancaria y posibilidades reales de compra de lo que se necesite, Acción Verapaz entregará
toda la economía depositada en su cuenta bancaria. Se decidió, que hasta entonces,
Acción Verapaz enviará la ayuda que puntualmente se pida.

Se valoró de forma muy positiva este encuentro, necesario para seguir estrechando
los lazos de solidaridad y dar seguimiento de forma real a la colaboración con la Familia
Dominica de Haití.

La próxima reunión se realizará el día 7 de mayo, a las 15 hs, en la Casa de San
Gerónimo.

Crónica elaborada en base al acta realizada por Fray Miguel Ángel Gullón OP
de República Dominicana.

Cidalc al Día -Noticias
ORIGINAL: ESPAÑOL
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INGLATERRA - Viernes, 16 de abril 2010 -
Hoy mismo - en un artículo publicado por el
eminente erudito y editor del alemán Eckhart,
el profesor Georg Steer, salió a la luz un material
de archivo de la Sociedad Británica Eckhart que
muestra como en 1992 el hoy Papa Benedicto
XVI (entonces Prefecto de la Congregación de
la Doctrina de la Fe) había aceptado la petición
del Capítulo General Dominicano para rehabilitar
al famoso teólogo y filósofo alemán, Maestro
Eckhart (ca. 1260-1329).

Paradójicamente - la rehabilitación del
Maestro Eckhart, después de 750 años culmina
con el veredicto de que nunca necesitó de una
rehabilitación. Tal es el resumen de la respuesta
que el entonces Maestro de los Dominicos,
Timothy Radcliffe, recibió desde el Vaticano en
1992, y que él había resumido en una carta a
Peter Talbot Wilcox, el entonces Presidente de
la Sociedad Británica de Eckhart, de fecha 15

de agosto 1992:
Tratamos de que se levantara la censura sobre Eckhart, escribe Timothy Radcliffe,»

y se nos dijo que no había realmente ninguna necesidad ya que nunca había sido
condenado por su nombre, sólo por algunas proposiciones que se suponía haber
tenido, por lo que somos perfectamente libres de decir que es un buen teólogo y
ortodoxo.

Lo que se lee como una declaración inocua, es, sin embargo, la respuesta concisa
a los resultados del muy detallado informe que una comisión de teólogos había trabajado
en nombre del Capítulo General de los Dominicos de 1980 y que, junto con una
petición, fue transmitida en una carta del entonces Maestro de los Dominicos al cardenal
Joseph Ratzinger el 30 de marzo de 1992.

La carta al cardenal Ratzinger expresaba que «la Orden de Santo Domingo tiene
evidentemente un interés muy directo en la vida Maestro Eckhart, sus obras y
reputación. Por ello, el Capítulo General de 1980 dio la bienvenida  una petición relativa
al gran teólogo y místico. Ésta se originó en Gran Bretaña de un grupo de laicos
dominicanos y amigos de la Orden en ese país, encabezado por la Sra. Ursula Fleming,
quien fundó la asociación «Amigos del Maestro Eckhart» (= La Sociedad Eckhart).

La comisión de expertos compuesta por los siguientes miembros fue creada en
1983 por el Maestro Fr. Vicente de Couesnongle: Alois M. Haas, profesor de literatura
alemana medieval en la Universidad de Zurich, Ruedi Imbach, profesor de Filosofía
Medieval en la Universidad de Friburgo en Suiza; Loris Sturlese, profesor de la Scuola
Normale di Pisa-; el P.. Fidouard Weber, OP, del Centro Nacional de Investigaciones
Científicas; Padre. Willehad Eckert, OP, profesor de Historia en la Universidad de Colonia
y el Padre. Stirnimann Heinrich, OP, Profesor Emérito de la Facultad de Teología de
Friburgo en Suiza y Presidente de la Comisión.

Después de casi diez años de investigación académica, la Comisión había publicado
sus conclusiones en «Eckardus Theutonicus, et homo doctus sanctus». Además, la

UN BUEN REGALO PARA SU 750O CUMPLEAÑOS!

MAESTRO ECKHART REHABILITADO
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Comisión pidió el profesor Winfried Trusen, de Wurzburg, para hacer un estudio sobre
la naturaleza exacta del proceso en contra de Meister Eckhart, lo que llevó a su «Der
Prozess gegen Meister Eckhart, Vorgeschichte, verlauf, Folgen», Paderborn 1988.

Ambos documentos fueron incluidos en la carta al cardenal Ratzinger.
El Maestro de la Orden señaló en su carta que, según opinión del profesor Trusen

«Eckhart no necesita una» rehabilitación «en el sentido canónico del término, ya que
su persona, su doctrina, su apostolado o su espiritualidad, no fueron condenados
realmente. Sólo 28 proposiciones fueron censuradas, pero fueron sacadas de su
contexto e imposibles de verificar, ya que no había manuscritos en Avignon.

Se añade en el hallazgo de Weber que «la doctrina de Eckhart es perfectamente
coherente con la tradición ortodoxa de grandes teólogos como los Capadocios, Agustín,
Tomás y los demás y ‘que cada una de las proposiciones condenadas, cuando se
estudian con atención, puede interpretarse de una forma perfectamente ortodoxa. «

Por último se dirigió al personal  «interés del cardenal Ratzinger en la doctrina
mística, en particular la de Eckhart », «teniendo en cuenta también la ayuda y la luz
que tanta gente, no solo cristianos, encontramos en sus escritos y especialmente en
sus Sermones, y luego pidió formalmente al cardenal » tener en consideración la
solicitud de nuestro Capítulo General: de si sería posible levantar la condena.

La respuesta a Timothy Radcliffe ,que se conserva en el Archivo de la Sociedad
Británica Eckhart, reapareció hace unos días cuando la alemana Gesellschaft Eckehart
invitó a los británicos de la Sociedad Eckhart a su congreso anual en Munich y en su
discurso de apertura, el representante de la Sociedad cita los documentos pertinentes
que demuestran claramente que el Vaticano si no, el mismo cardenal Ratzinger,
respondió positivamente a la proposición de los dominicos y apoyó las tres principales
sugerencias: En efecto, 1) el Maestro Eckhart no necesita ninguna rehabilitación, 2)
su doctrina está en consonancia con la ortodoxia católica, y 3) es un teólogo ¡digno
de recomendación!

El Profesor Georg Steer, el eminente estudioso alemán Eckhart y editor, ha
publicado hoy el contenido de estos documentos en el Literaturzeitung Theologische.

Profesor Markus Vinzent
Universidad de Birmingham

(del 09/10 King’s College Londres )
ORIGINAL: INGLÉS

““En nombre de mi congregación mis felicitaciones a todos
ustedes. Estamos muy contentas sobre cómo han contribuido
al crecimiento de la Familia Dominicana a través de su
impecable dedicación a la misión de predicar en el mundo.”
Sor Faustina Jimoh, OP – Hermanas Dominicas, Gusau,
Nigeria

“Qué bella idea celebrar este aniversario: me evoca tantos
recuerdos. Les deseo todas las bendiciones por esta
celebración de los 10 años. Gracias por todo su trabajo”.
Sor Margaret Ormond, OP – Hermanas Dominicas de la
Paz, EE.UU.



IDI - 482/Mayo ‘10144

ITALIA - En la actual condición social, económica y educativa, particularmente difícil,
en la cual se encuentra nuestro país, la cuestión de la legalidad adquiere una inevitable
centralidad en el debate político y cultural.

Es tiempo de una nueva solidaridad que involucre a todos y todas aquellos que
promueven la formación, la cultura y la legalidad. Es necesario activar iniciativas de
participación las cuales se vuelvan protagonistas de un cambio cultural, donde la
legalidad se traduzca en pensamiento y acción en el respeto de las leyes y de los
derechos.

No escondemos las dificultades del tiempo presente en la delicada coyuntura
que atravesamos, y sabemos que tales dificultades se suman a las históricas heridas
del sur. El desempeño moral, los frecuentes comportamientos antisociales, la falta de
sentido cívico y la difundida tentación de «no meterse en asuntos ajenos» son los
peligros que vivimos cotidianamente.

Proponemos entonces favorecer y alentar una concepción alta de la legalidad,
deseando que se vuelva a probar tanto el deber como el placer de la honestidad, para
así pasar del sufrimiento en el observar las leyes al beneficio en su respeto. Esto podrá
derivar en un nuevo sentido de la sociedad refundado en la sincera alianza entre los
hombres de buena voluntad y capaces de interpretar la fase histórica que estamos
atravesando.

Nos comprometemos a contrastar con fuerza la mentalidad de recurrir al favor,
a la clientela y a la fuga de las responsabilidades.

Bajo el ejemplo de santo Domingo, que nos invita a estar «dentro» las cosas, el
desafío de hoy que la Familia Dominicana lanza, es el de ser creíbles y coherentes con
el testimonio personal, participando en la vida pública con mayor compromiso,
reclamando los derechos fundamentales y cumpliendo los propios deberes.

La Comisión
ORIGINAL: ITALIANO

COMISIÓN NACIONAL JUSTICIA Y PAZ CREADA POR LA FAMILIA DOMINICANA

MENSAJE CONCLUSIVO DE LA
IX JORNADA NACIONAL

DEL COMPROMISO Y DE LA SOLIDARIDAD
BARI 28-29 NOVIEMBRE 2009

Se pide a los presbíteros la capacidad de participar en el mundo
digital en constante fidelidad al mensaje del Evangelio, para ejercer su papel de
animadores de comunidades que se expresan cada vez más a través de las
muchas «voces» surgidas en el mundo digital. Deben anunciar el Evangelio
valiéndose no sólo de los medios tradicionales, sino también de los que aporta la
nueva generación de medios audiovisuales (foto, vídeo, animaciones, blogs,
sitios web), ocasiones inéditas de diálogo e instrumentos útiles para la
evangelización y la catequesis.

Benedicto XVI, mensaje para la 44 Jornada Mundial de las Comunicaciones sociales
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HUNGRÍA - Fue como encontrar un fruto maduro en una rama, ¡el que espera de ser
recogido! Esa fue la sensación que los hermanos Prakash Lohale OP y Jesper Fich trajeron a
su regreso de Budapest después de un día de estudio el 15 de marzo con los iniciadores
húngaros de una nueva fraternidad en la Orden de sacerdotes diocesanos. El hermano
Prakash Lohale OP vino desde Santa Sabina, Roma y el hermano Jesper Fich, que pertenece
a la fraternidad de sacerdotes en París, vino de Copenhague, Dinamarca.

Un fruto maduro. Sí, pero incluso si los ocho sacerdotes que se reunieron fueron los
recién llegados, estaban lejos de ser principiantes. A pesar de que procedían de diferentes
partes de Hungría y no se habían conocido unos a otros anteriormente, todos tenían una
larga relación personal con la Orden. Un par de sacerdotes recién ordenados, que previamente
habían sido hermanos por un largo o corto periodo y dejaron la Orden por distintas razones,
todavía buscaban una relación formal con la Orden. Por otra parte, se encontraban un par de
sacerdotes mayores que habían tratado de unirse a la Orden en los años 50, pero en ese
momento el régimen comunista prohibió cualquier forma de ‘vida en comunidad’. El amor a la
Orden, o deberíamos decir, un ‘llamado’ a unirse a la Orden, no obstante, permaneció durante
los años siguientes. Otros pocos habían estado inmersos durante mucho tiempo en la
espiritualidad dominicana: Un fruto maduro.

Así que realmente no existía duda de que los principiantes eran más bien iniciadores de
esta nueva comunidad.

El hermano Prakash habló sobre los grandes retos que la Orden enfrenta en la Iglesia y
en el mundo y Jesper Fich habló sobre las ideas básicas detrás de la fraternidad de los
sacerdotes, que no es otra manifestación de clericalismo, como en tantos otros lugares en la
actualidad, por el contrario se trata de ¿cómo podemos llegar a ser hermanos entre nosotros,
por la gente en la Iglesia, el mundo y, promover el diálogo?

A pesar de que los ocho sacerdotes que se reunieron no se conocen, no se sintieron de
ninguna manera extraños. Creo que todos estaban realmente asombrados de cuántos
valores tenían en común… todos coincidieron en que era evidente que había que construir
algo, de manera que inmediatamente después se acordó  la próxima reunión.

Esta es probablemente la primera vez que una fraternidad de sacerdotes se ha iniciado
de esta manera. La iniciativa no se originó de un grupo de sacerdotes, sino más bien del
hermano Máté Ferenc Barna OP., quien activó toda la red dominicana de hermanos, hermanas
y laicos dominicos. Las preguntas fueron enviadas, tales como: ¿Alguien en la red conoce
sacerdotes que pudieran estar interesados? Y nuevamente, fue el hermano Máté, el vicario,
quien pidió a los hermanos Prakash y Jesper Fich que se unieran a la primera reunión en
Hungría. Nosotros encontramos que es una experiencia muy positiva y estaríamos muy
contentos de hacer lo mismo si otras provincias pudiesen realizar una iniciativa similar.

Evidentemente es demasiado pronto para decidir cómo se desarrollará la fraternidad,
aunque los signos iniciales son prometedores. Pero si se desarrolla aún más, como esperamos
que sea, puede convertirse en otro apostolado importante del Vicariato General de Hungría.

Fr. Jesper Fich
ORIGINAL: INGLÉS

UNA NUEVA FRATERNIDAD
SACERDOTAL EN HUNGRÍA

La fecundidad del ministerio sacerdotal deriva sobre todo de Cristo, al
que encontramos y escuchamos en la oración; al que anunciamos con la
predicación y el testimonio de la vida

Benedicto XVI, mensaje para la 44 Jornada Mundial de las Comunicaciones sociales
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FRANCIA - Cada verano desde el 2004, unos cinco frailes
dominicos están encargados de recibir durante una a tres
semanas a los peregrinos del camino de Santiago en el
pueblo de Aumont-Aubrac, en la cuarta etapa de caminata
Le Puy-en-Velay.

La acogida abarca una permanencia durante el día
en la plaza frente a la iglesia, la celebración de los oficios
(con bendición de los peregrinos al finalizar) y la
preparación de la cena así como el hospedaje de los
caminantes en los locales de la parroquia.

Este año, seremos los encargados del recibimiento
del 25 de julio al 3 de agosto. Y por supuesto podremos
prolongarlo si otros hermanos se unen. Aviso a los
aficionados: ¡Aumont-Aubrac contrata!

Un apostolado bueno en todos los aspectos

Los hermanos Thierry Hubert y Nicolas Tixier, son
los iniciadores de este apostolado, así que cedo la palabra
a fray Thierry para que nos relate los orígenes: «Todo
comenzó por una larga plática una noche de primavera
del 2004 en la sala común de Lille.  Muy felices por
nuestras experiencias en el 2002 y 2003 en Conques con los Premonstratenses al
final de nuestros respectivos noviciados, nos pareció evidente que un apostolado en
el camino de Santiago debía tener muchas cualidades: simple, dinámico y abierto a
todos sin distinciones. Osando apenas a creer que era factible, contactamos a los
obispos de la región. El de Mende nos contestó y fue finalmente el hermano Lucien
Robert, cura de la parroquia de Aumont, quien nos recibió. Nos acogió con los brazos
bien abiertos ya que hacía veinte años que él le pedía a Dios que le enviara una
comunidad de hermanos para los peregrinos». La aventura se había iniciado.

Una mística del servicio

El corazón de apostolado en Aumont-Aubrac es de una simplicidad bíblica: ser
una comunidad dominicana presente para acoger a los peregrinos. «Lo que impresiona
a todos los hermanos participantes», recuerda fray Thierry, »es la facilidad con la cual
la gente, a menudo muy lejanos de toda práctica religiosa, se abre al encuentro y está
dispuesta a escuchar por fin otra palabra. También es la calurosa acogida por parte de
los feligreses de Aumont la que nos provee, entre otros, cada día platillos hechos en
casa para los caminantes». 

Este recibimiento comprende tres aspectos prácticos:
• vida fraternal: es nuestro mejor testimonio. Ver a hermanos muy diferentes

estar felices de vivir juntos logra seducir incluso a los caminantes más hostiles a la
Iglesia. A partir de ahora queda bien establecido que nadie se resiste a una sonrisa y a
un café (por la mañana y a medio día) o a un vaso muy fresco de agua con jarabe de
granadina (por la noche cuando ha hecho mucho calor). Si, además, el hermano logra
hacer reír a los caminantes fatigados por el calor del día, la conversión no está lejos.

• vida litúrgica: celebramos juntos laudes, hora intermedia, las vísperas, la misa

¿SEÑOR, QUÉ SERÁ DE LOS
CAMINANTES?

Fabio M.Bodi o.p.
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y las completas. Cada tiempo litúrgico cierra con la bendición tan popular de los
peregrinos.

• vida de servicio: convencidos por el principio de que la mejor de las caridades
es la caridad práctica, los hermanos ponen todo su corazón para estar disponibles de
siete de la mañana a las once de la noche todos los días, sirviendo café, limpiando el
lugar cada mañana, preparando la cena para cincuenta personas y cantando para
acompañar la partida de cada peregrino (momento inolvidable según lo describen).

Las grandes preguntas hacen las grandes partidas

Hemos observado, al conversar con estos cientos de peregrinos, que la gente
que se encuentra en el camino de Santiago no parte generalmente sin un motivo
importante. A menudo una gran ruptura en su vida provocó su partida, a veces de un
día para otro: divorcio, duelo, retiro laboral, una gran decisión que tomar –boda,
vocaciones… Consecuencia inmediata, mucha gente sale caminante y llega peregrina:
la gente está por fin dispuesta a tomarse el tiempo, para dejarse atrapar por la belleza
del camino, y hacer confidencias. Nos recuerdan también que nuestros
contemporáneos son siempre muchos los que tienen sed de Dios.

Otra consecuencia, que esta vez preocupa, es que a lo largo del camino se
puede ver que está plagado de sectas, felices por acoger a las personas desamparadas.
Así, urge que la Iglesia multiplique los sitios de presencia.

Una autopista de peregrinos

«Desde mayo, hay una larga procesión de peregrinos. ¡Ya no para!», nos decía
un comerciante del pueblo el año pasado. En efecto, el camino de Santiago ha conocido
un desarrollo extraordinario desde hace veinticinco años y este año, a razón del año
santo, se esperan más de tres cientos mil peregrinos en Santiago.

A la salida de Puy-en-Velay, la misa de los peregrinos celebrada cada mañana a
las siete registró diez mil participantes en 2009, de los cuales dos mil en agosto.
Además en 1999, sólo se contaban dos mil quinientos  peregrinos partiendo de la
catedral de Puy, de los cuales sólo seiscientos en agosto. En Aumont-Aubrac, vemos
desfilar de dos a trescientas personas al día. De cuarenta a sesenta vienen a cenar y
dormir en la sala parroquial.

¿Cuál es el porvenir para este apostolado?

Lo primero que hay que tener en cuenta es que el Camino se internacionaliza.
Hemos alojado alrededor a un cuarto de alemanes cada noche. También hemos
tenido la suerte de que el año pasado y de nuevo este año un hermano polaco se nos
uniera. Los hermanos extranjeros son bienvenidos. No hay necesidad de hablar un
francés impecable, basta ser conversador en todos los idiomas.

La Lozère es una provincia en la cual la Iglesia tiene complicaciones: quedan
cinco parroquias en toda la provincia y el obispo es el hermano más joven de la
diócesis. El hermano Robert, de ochenta años, quien nos acoge desde hace varios
años, ya no es más cura de la parroquia desde septiembre del 2009, aunque sigue
presente en el lugar. Es también un gran amigo de los dominicos y tuvo muy pronto la
intuición de que acoger a la flota de peregrinos traería un dinamismo decisivo a su
parroquia. ¿Pero quién estará ahí el año próximo para los peregrinos?

Fr. Nicolas Burle o. p.
Fuente: PRÊCHEURS  Boletín de enlace de la provincia de Francia — N° 130, abril de 2010

ORIGINAL: FRANCÉS
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REPÚBLICA CHECA - Queridos hermanos y hermanas: Somos una comunidad de siete
monjas del Monasterio en Praga, República Checa. Desde 1990 hemos vivido en una casa
en la periferia de Praga. Nuestros hermanos vivieron aquí durante los años del comunismo
y después de la Revolución de Terciopelo nos dieron la casa a nosotras. Debido a que el
lugar era pequeño, se amplió en 1994. La casa no puede ampliarse y adaptarse más para
ofrecer mejores condiciones para la vida contemplativa ya que es parte de una serie de
casas. Desde el principio estábamos conscientes de que este contrato era temporal y
hemos estado orando para encontrar una solución a nuestra situación. Al parecer, la única
manera aceptable es construir una nueva casa.

Al igual que otros monasterios de vida contemplativa, nuestra comunidad atrae a las
personas que quieren compartir nuestra vida y tomar algo de nuestra experiencia espiritual.
Además de eso, no hay ninguna otra iglesia en esta parte de Praga y la iglesia parroquial
está bastante lejos. Nuestra capilla ya brinda servicio a la gente de los alrededores, pero no
ofrece suficiente espacio para los fieles. De hecho nuestro alojamiento de invitados es
pequeño. Actualmente contamos con sólo una pequeña habitación de madera para ellos.
Junto con el edificio del monasterio, queremos construir una casa de huéspedes digna.

Hemos tratado de hacer algo respecto a la construcción de un nuevo monasterio. El
otoño pasado tuvimos la visita de un arquitecto que estaba encargado del anteproyecto de
una sección del plan de desarrollo urbano de nuestro distrito como parte del plan de desarrollo
urbano conjunto. Nuestra alcaldesa le pidió al arquitecto que discutiera con nosotras las
distintas opciones para nuestro monasterio en el futuro plan de desarrollo urbano. Hemos
encontrado un lugar y el dueño de la propiedad está dispuesto a negociar con nosotras
sobre una compra en condiciones razonables. Incluso la municipalidad local apoyó un 100%
nuestro plan. Se realizó un estudio y nuestra
municipalidad y el dueño de la propiedad presentaron
nuestro proyecto como sus propias propuestas al
ayuntamiento. Gente bien informada dice que es muy
probable que nuestro proyecto sea aprobado,
posiblemente para finales de este año. Es por eso
que empezamos a buscar las formas de realizarlo. El
proyecto en conjunto, incluyendo los costos de la
propiedad y los gastos de funcionamiento para los
primeros 10 años, se estima en 1, 900,000 a 2,
700,000 euros.

Por favor oren para que podamos continuar
discerniendo la voluntad de Dios y seamos capaces
de obtener los fondos necesarios, así como tener el
valor de llevar a cabo este proyecto que parece ser
deseado por la gente que nos rodea. Si saben de
alguien que nos pudiera apoyar materialmente, por
favor háganoslo saber. Estamos preparando una
presentación del proyecto en nuestro sitio web:
www.moniales.praha.op.cz

Permanecemos unidas a ustedes en la oración,

Sus hermanas monjas de Praga,
República Checa.

ORIGINAL: INGLÉS

EL MONASTERIO DE PRAGA
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FRANCIA - Para los dominicos del convento de Lille, la cuestión no tiene duda: Dios tiene
su lugar en Internet. Las 25,000 personas ya inscritas en su sitio para seguir su retiro de
Cuaresma en línea parecen compartir este punto de vista.

Desde el miércoles 17 de febrero, los primeros de los cuarenta días de penitencia y de
oración que llevan los cristianos en la fiesta de Pascua, los creyentes reciben, cada mañana,
en su buzón las cartas electrónicas y la meditación del día. Provistos con esta «palabra de
Dios», activan un enlace que les lleva a la «oración del día» cantada por los frailes; un
registro de un cuarto de hora que los internautas pueden descargar sobre el soporte de su
elección.

Un clic suplementario les permite dirigir una pregunta de orden espiritual a una hermana
o a un hermano quien se encargará de responder por correo electrónico. Los suscriptores
pueden también depositar las «intenciones de oración» que serán «llevadas por varios
monasterios», en Francia y en el extranjero. El internauta puede en fin inscribirse en
«Fraternet», o unirse a un foro de discusión de unos quince de retiros.

Evangelización en línea

«Cada vez más cristianos tienen una necesidad de espiritualidad incluso en Internet»,
explica el fraile Marie-Augustin, de 26 años; uno de los facilitadores del sitio
Retraitedanslaville.org lanzado hace ocho años con la difusión de las tradicionales conferencias
de Cuaresma en Internet; la experiencia de evangelización en línea se enriquece para
adaptarse a la vida de los creyentes. «Las personas no vienen mas a la Iglesia, sin embargo
pasan tiempo en la computadora. Los dominicos, una Orden de predicadores, han siempre
tenido por misión la de ir a donde está la gente», explica el joven religioso, recordando que
«El día del Señor», emisión católica dominicana en el canal de France 2, fue una iniciativa
dominicana creada hace sesenta años.

Con Internet, la oración llega al domicilio, al lugar de trabajo a los transportes. Creado
por los jesuitas en 2000, el sitio Notre-Dame Web (www.ndweb.org) también propone una
cuaresma en línea, el cual fue seguido el año pasado por 2,500 personas.

Si estas nuevas ofertas tocan principalmente a los practicantes, los dominicos estiman
que 10 % de los inscritos son católicos «alejados de la Iglesia». «Este es un espacio de
libertad, donde cada uno tiene el sentimiento de pertenecer a una comunidad, sin ser
juzgado por sus prácticas. Algunos de los que practican los retiros no se atreverían a ir a ver
a un sacerdote para sincerarse. Enviar un correo electrónico facilita el paso», indica el
religioso. Este método ofrece también a los cristianos que se encuentran aislados,
especialmente en los países musulmanes, la posibilidad de vivir este periodo «en comunidad».

Así que recientemente, el Papa ha recomendado a los sacerdotes utilizar Internet
como «herramienta de evangelización y de catequesis», ante esta recomendación los
dominicos habrían frotado las manos. Presentes en la red social Facebook, donde se anuncian
2500 amigos, se inaugura este año en la red de Twitter. Los dominicos cuentan su cotidiano
para recordar a sus «seguidores» que detrás de la utilización de estas tecnologías hay una
comunidad de hermanos y hermanas, «de carne y hueso».

Stéphanie Le Bars
Fuente: Le Monde 19, febrero de 2010

ORIGINAL: FRANCÉS

PARA LOS DOMINICOS,
DIOS TIENE SU LUGAR EN INTERNET
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ITALIA - «Premisa radical, evangélica, de La Pira, como
todo místico, es la fe en la realidad de la Encarnación como
hecho histórico verdadero y evento misterioso y cósmico».
Así se expresaba Vittorio Peri, muerto en 2006, primer
postulador de la causa de canonización de Giorgio La Pira. La
figura y la obra de Peri fueron recordadas durante un congreso
sobre el tema «Giorgio La Pira y Vittorio Peri, dos testimonios
del Evangelio», promovido por la Fundación La Pira y por la
Obra de la Divina Providencia Madonnina del Grappa,
desarrollado el sábado por la tarde del 20 de marzo, en la
sala Annigoni del convento dominicano de San Marcos en
Florencia. Al término del congreso el cardenal Giovanni Coppa
celebró la misa en sufragio de Peri en la basílica de San Marcos,
donde reposan los restos del siervo de Dios La Pira.

En la homilía el purpurado recordó una obra de Peri que
lleva el título Giorgio La Pira – Espacios históricos, fronteras

evangélicas, (Caltanissetta, Sciascia editor, 2001, 366 páginas, 18,08 euros), en la cual se
subraya la «fe granítica en la resurrección» del entonces alcalde de Florencia y cómo esta
certeza se manifiesta en la coherencia de vida conforme a los consejos evangélicos. «Existe
una tercera presencia de Cristo –escribía Peri en el volumen sobre La Pira- misteriosa pero
real como las otras, siempre en fuerza del misterio de la Encarnación. Cristo está realmente
vivo y oculto, en toda su misión mesiánica de vida, verdad y vida en todos aquellos
hombres de este mundo que tengan hambre y necesidad». En La Pira esta presencia de
Cristo se expresó en su estar cercano y en sostener a cuantos llevasen la cruz, como el
cireneo. »Es vocación de todo cristiano -proseguía Peri- reconocerlo y hacerlo reconocer
en el rostro concreto de cualquier hombre encontrado en el camino de la propia vida: en el
camino de Jericó, de Emaus, de Calcuta, de Pozzallo, de San Cataldo».

El cardenal Coppa vinculó la figura de Peri a la de La Pira, poniendo en evidencia cómo
«las palabras que ha escrito sobre La Pira como ejemplo de vocación total a la misión del
laico cristiano, se pueden aplicar perfectamente a él, comenzando por la definición que dio
del laico en el Concilio Vaticano II «En la fidelidad de Peri» al cumplimiento de todos los
deberes del cristiano, yo veo algo alto –agregó el purpurado – veo un compromiso de
santidad concreta, de identificación con Cristo, de participación de su misión redentora
permaneciendo en el mundo; veo junto con sus maestros Franciscanos y Lazati, a sus
modelos Vico Necchi, Contardo Ferrini, Armida Barelli».

Posteriormente el cardenal recordó que con el quinto domingo de Cuaresma, estamos
«ya próximos al Triduo Pascual, en el cual, como ha dicho Benedicto XVI en su mensaje
cuaresmal de 2010, se celebra «la justicia divina, que es plenitud de caridad, de don, de
salvación». Y la actual liturgia de la Palabra –concluyó- es una celebración apasionada de
esta plenitud de amor, que Cristo ha llevado del corazón del Padre, haciéndose hombre y
muriendo por nosotros».
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